



¿Qué repercusiones tienen nuestros proyectos?

programas. Nuestro Departamento de Evaluación, una unidad independiente, analiza mediante un muestreo aleatorio alrededor de la mitad de los proyectos varios años después de su finalización y valora si se han logrado de forma duradera los efectos perseguidos.

De este modo, se somete a evaluación alrededor de la mitad de los proyectos en total. Esta evaluación sistemática ayuda a garantizar la calidad del trabajo y a aprender de los resultados de cara a los proyectos nuevos, puesto que con nuestros fondos de financiación se deben alcanzar logros concretos duraderos para la población de los países socios. Publicamos los resultados de todas las evaluaciones.

El porcentaje de éxitos es elevado: el Departamento de Evaluación valora con resultado satisfactorio más del 80 % de los proyectos fomentados por el KfW Banco de Desarrollo

Resultados de nuestras evaluaciones:
www.kfw-entwicklungsbank.de/evaluierung

¿Quiere saber más?

Estamos convencidos de que la transparencia puede mejorar la cooperación al desarrollo. Por ese motivo, publicamos nuestros datos en internet: Nuestro portal de transparencia www.kfw.de/transparenz informa sobre el origen, el uso y la repercusión de los fondos públicos, así como de los fondos propios que el KfW utiliza para el desarrollo, tanto a nivel de países como de proyectos.

En nuestra página web www.kfw-entwicklungsbank.de encontrará, además, información actual sobre temas de política de desarrollo y nuestros proyectos, así como modelos de contratos y nuestras directrices, entre ellas, las relativas a la adjudicación de contratos, a la contratación de consultores, a la lucha contra la corrupción o a la gestión de quejas.

La página web www.deginvest.de informa sobre la DEG, la filial del KfW que también se dedica a la promoción de los países en desarrollo y que asesora a empresas privadas en materia de inversiones en países en desarrollo y economías emergentes. Las operaciones con el exterior del KfW se completan con el KfW IPEX-Bank: www.kfw-ipex-bank.de

Grupo KfW

KfW Banco de Desarrollo
 Palmengartenstrasse 5-9
 60325 Frankfurt am Main, Alemania
 Teléfono 069 7431-0
 Fax 069 7431-2944
info@kfw-entwicklungsbank.de
www.kfw.de

Diseño e implementación

CUBE Kommunikationsagentur GmbH

Fotos

KfW / Jonas Wresch

Versión: mayo de 2024



Resumen sobre el KfW Banco de Desarrollo

Nuestras tareas

El KfW Banco de Desarrollo apoya desde hace más de 50 años al Gobierno Federal alemán en la consecución de sus objetivos de política de desarrollo y cooperación internacional.

Los problemas existenciales no se detienen en ninguna frontera nacional. El cambio climático aumenta la probabilidad de que se produzcan desastres naturales en todas partes. La extinción de especies desequilibra los ecosistemas y pone en peligro el suministro de alimentos para la humanidad. Las guerras y los conflictos interrumpen las rutas comerciales y las cadenas de suministro y desencadenan flujos migratorios.

Ninguno de estos retos se puede superar solo con políticas nacionales. Los países en vías de desarrollo, los estados frágiles, pero también los países de economía emergente influyentes, como India o Brasil, deben formar parte de la solución. Por este motivo, el KfW colabora con estos países en nombre del gobierno federal para proteger el clima y el medio ambiente, garantizar la paz, combatir la pobreza y el hambre y crear perspectivas de futuro comunes. Alemania se beneficia como ningún otro país de las relaciones internacionales y de un orden mundial abierto y basado en reglas.

¿De dónde proceden nuestros fondos?

Menos de la mitad de los compromisos del KfW Banco de Desarrollo para proyectos en países en desarrollo y economías emergentes proceden del presupuesto federal (sobre todo del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo, BMZ), es decir, de fondos fiscales. La mayor parte son créditos. El KfW recauda los fondos para ello a través del mercado de capitales. En 2023, el panorama era el siguiente:



La selección de los instrumentos financieros correspondientes (subvenciones o créditos) se basa en las circunstancias del país socio y del proyecto correspondientes. En términos generales, los países muy pobres reciben subvenciones. También se financian con frecuencia medidas sociales y humanitarias, así como proyectos de conservación de la naturaleza. Por el contrario, para los proyectos en países económicamente más avanzados se suelen utilizar créditos. La moral de pago de los prestatarios es alta y las pérdidas son bajas. En 2023, se realizaron a tiempo el 94 % de todos los pagos pendientes de préstamos con fondos del presupuesto federal.

Repaso de 2023

En el área de promoción del KfW Banco de Desarrollo, los compromisos se redujeron con respecto al año anterior (2022: 11 000 millones de euros) a unos 9000 millones de euros, por lo que se alcanzó aproximadamente el nivel de 2021 (8600 millones de euros). A pesar de las crisis mundiales persistentes, el fomento de la transformación sostenible sigue siendo el centro de atención de la Cooperación Financiera. El KfW Banco de Desarrollo promovió proyectos en el ámbito del clima y la protección del medio ambiente en 2023 con 6000 millones de euros, lo que corresponde a un 67 % del total de los nuevos compromisos.

Para Ucrania, en 2023 se establecieron nuevos compromisos por un monto de 456 millones de euros. En situación de guerra, se ayuda al país a mantener sus tareas de servicio público (por ejemplo, el abastecimiento de agua y energía) y a atender a los desplazados internos.

En 2023, numerosos proyectos del KfW Banco de Desarrollo contribuyeron a la igualdad de género. Con más de 414 millones de euros, se refuerza la igualdad como objetivo principal. Numerosos proyectos con un volumen financiero total de casi 5700 millones de euros promueven la igualdad de género como objetivo secundario importante.

¿Qué logramos?



Protección del clima y energía: Just Transition

En el futuro, se prevé que los proyectos permitan unas reducciones de más de 7 millones de toneladas equivalentes de CO₂ al año (ahorro o secuestro de gases de efecto invernadero) y ayuden a 21 millones de personas a hacer frente al cambio climático.



Salud, seguridad social y política de población

Más de 26 300 millones de personas tienen acceso a servicios sanitarios y se están construyendo o reforzando alrededor de 580 centros sanitarios.



Desplazamiento, crisis, migración

Más de 17 millones de personas se benefician de servicios básicos mejorados en contextos de crisis. Se apoya a casi 9 millones de refugiados y residentes de comunidades de acogida.



Protección de nuestros recursos naturales

Con los nuevos compromisos de 2023, el KfW Banco de Desarrollo contribuye a proteger más de 33 millones de hectáreas. Una superficie de 4500 millones de hectáreas se utiliza o se gestiona en conformidad con la preservación de la biodiversidad.



Para una vida saludable

Los compromisos de 2023 significan un mejor abastecimiento de agua potable para 10 600 millones de personas y un saneamiento básico o tratamiento de aguas residuales nuevo o mejorado para 3,2 millones de personas.